

# SCHULBRIEF

GESAMTSCHULE  
EINNIGERLOH-NEUBECKUM

NR. 08 | JUNI 2023

181

## Abschlüsse

Die Stufe 10 feierte ihren Abschluss S I

## Expertinnen & Experten LIF

Schülerinnen und Schüler forschen

## Schule ohne Rassismus

Lernen und Arbeiten in Projekten

**Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrerinnen und Lehrer und Mitarbeitende; kurz: liebe Schulgemeinschaft!**

Das Schuljahr geht langsam zu Ende: Zeugnisse werden vorbereitet, die Planungen für das neue Schuljahr laufen auf Hochtouren, die 10er sind entlassen und bei den Kennlernnachmittagen haben wir die Schülerinnen und Schüler für unsere neuen fünften Klassen begrüßt.

Rechts auf dem Foto ist die Gestaltung einer Treppe am Standort in Ennigerloh zu sehen: Erschaffen von Schülerinnen und Schüler in den Projekttagen für eine „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“. Mehr dazu in diesem Schulbrief.

Jetzt liegen noch die Abiturfeierlichkeiten vor uns und einige gemeinschaftliche Erlebnisse beim Lernen, beim Schul-Sportfest und einigen Klassenunternehmungen.

Viel Freude und gutes Gelingen für die letzte Schulwoche vor den Sommerferien.

Für das Schulteam  
*J. Dunkel* (Schulleiter)



## 181 SCHULABSCHLÜSSE

Die Stufe 10 feierte ihre Abschlüsse



181 Entlass-Schülerinnen und -Schüler haben am 9. Juni ihre Abschlusszeugnisse feierlich überreicht bekommen. 115 Schülerinnen und Schüler haben den Mittleren Schulabschluss geschafft, und 71 davon mit der Berechtigung zum Besuch der gymnasialen Oberstufe, dem sogenannten Q-Vermerk. Für 45 war das Abschlusszeugnis nicht das letzte Zeugnis an unserer Schule, sie gehen in unsere Oberstufe über und steuern in drei Jahren auf das Abitur oder auf das Fachabitur zu. 43 Schülerinnen und Schüler haben den Hauptschulabschluss nach Klasse 10 in der Tasche, 17 Schülerinnen und Schülern erhielten ihren Hauptschulabschluss nach Klasse 9 oder einen damit vergleichbaren Abschluss. Und für 4 Schülerinnen und Schüler geht es nach den Sommerferien mit dem Förderschulabschluss weiter.

33 Schülerinnen und Schüler steigen sofort ins Berufsleben ein und machen eine Ausbildung.

Herzlichen Glückwunsch Entlassjahrgang 2023!

# SCHULBRIEF

## EXPERTINNEN UND EXPERTEN

Schülerinnen und Schüler forschen



Unsere Koordinatorin für individuelle Förderung, Elke Schalkamp organisierte auch in diesem Jahr das Projekt. Erstmals unterstützt wurde sie von den Kollegen Dr. Andreas Klute und Sebastian Scheipers.

Volle Sitzreihen und gespannte Gesichter von Eltern, Geschwistern, Verwandten, Bekannten, Mitschülern und Lehrern erwartete die 29 frisch ausgebildeten Experten unserer Schule. Seit vielen Jahren werden im zweiten Schulhalbjahr im Rahmen der Begabtenförderung Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 5 bis 8 im LIF-Projekt zu Experten. Zu einem selbstgewählten Thema wird ein halbes Jahr lang immer zwei Stunden pro Woche recherchiert, zusammengetragen, ausgewertet, eine Facharbeit erstellt und letztendlich ein Expertenvortrag vorbereitet. Eigenständig führten die Schülerinnen und Schüler am Montag, den 12.06.23, auch durch den Präsentations-Abend, so dass jeder seinen großen Auftritt hatte. Die Vortragsthemen waren bunt gemischt. Sowohl AC/DC, Nordische Götter, Universum und Sonnensystem als auch Menschenaffen, Hydraulik, Zahnräder oder auch die Wasserschutzpolizei waren Thema. Zu jedem Thema wurde auch eine Facharbeit erstellt, die dann präsentiert wird. Das alles ist auch eine gute Vorbereitung für das Arbeiten in unserer Oberstufe. Die Teilnehmenden 2023: Carla Samson, Hanna Fröhlig, Louisa Althoff, Stine Wonnemann, Maria Mousa, Ben Geringer, Jan Geringer, Marlon Schniederkötter, Max Voges, Fiete Richter, Alizee Heldt, Marie Heldt, Leah Heinze, Jamie Winkelkemper, Sanja Birovcec, Jacob Laureck, Arno Buchmann, Jan Rockrohr, Malik Ali, Rasool Mandalawi, Liane Wulf, Jonas Heitmann, Raik Bucker, Mats Wonnemann, Cassandra Eske, Gerrit Schwahn, Mattes Janssen, Niclas Wiebe und Paul Willebrand

## SCHULE OHNE RASSISMUS

### Lernen und Arbeiten in Projekten

Bei den Projekttagen im Februar gab es die unterschiedlichsten Projekte, die auch jahrgangsübergreifend stattfanden.

Die Schülerinnen und Schüler durften wählen.

Auf dem Foto rechts oben sehen wir das Projekt „Frauenbilder“, welches eine konkrete Ausstellung als Ergebnis hatte.

Auf dem mittleren Bild ist eine Tanzgruppe zu sehen, die sich mit Tänzen verschiedener Kulturen vertraut gemacht hatte und diese am Präsentationstag aufführten.

Auf dem unteren Foto rechts sehen wir das Ergebnis einer Projektgruppe, die „Himmelsleitern“ gebaut hat. Auf jeder Sprosse wird ein anderes Kinderrecht dargestellt.

Es wurde gestaltet und musiziert, gewerkelt und experimentiert. In der Schule und bei Exkursionen außerhalb der Schule.

Ganz praktisch bauten Schülerinnen und Schüler Sitzgelegenheiten für den Pausenhof. Auch eine ganz besondere Bank ist dabei. Sie bietet drei bis vier Menschen eine Sitzgelegenheit, hat jedoch keinen Platz für Rassismus:

